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本报讯（记者 陈希林）近日，市档案馆征集到 1 份

清朝乾隆五十六年（1791年）的商契，再次刷新了馆藏

档案年代上限，将馆藏档案记录的历史从清朝光绪三

十二年（1906年）上移了115年。

记者昨日在市档案馆看到，该份商契是用毛笔字

写在宣纸上的一片坟地买卖字据，经折叠保存的宣纸

因年代久远已有些破损，少许文字已辨识不清（如下

图）。经市档案馆有关工作人员辨认，该商契是一份

私人的坟山墓地购买契约，卖主为缪某某，买主为陈

某某，契约上的落款时间为乾隆五十六年十一月。

据该商契买主的后代子孙陈帅介绍，因年代久

远，往上追溯，他已弄不清楚这位太上太到底是第几

代了，以前是居住在平阳县马登山那里的。他的爷爷

是从平阳县那边迁移到现在的飞云街道横河村居住

的。陈帅告诉记者，在整理搬迁横河村老房子里的什

物时，找到了祖辈长期保管留存下来的3份契约，这份

坟山墓地买卖契约是其中的1份。

市档案馆征集编研科科长施荣说，下步，档案馆将

对该份商契进行裱糊和妥善保管，这是目前市档案馆

征 集 到 最 早 的

馆藏档案。

据悉，自 4

月 2 日 市 档 案

馆 通 过 媒 体 向

社 会 发 布 征 集

珍 贵 档 案 资 料

的公告以来，收

到 了 多 位 热 心

市 民 的 无 偿 捐

赠，有珍贵的报

纸、粮票、地契

和 民 国 时 期 的

字据等。

本报讯（记者 钱枫枫/文 孙凛/

图）5 月 19 日是中国旅游日，2020 瑞

安市乡村旅游嘉年华——中国·瑞安

风筝邀请赛如约而至。当天上午，微

风和煦，来自全省 8 个地级市 21 支代

表队的近 200 名参赛运动员，齐聚曹

村 镇 天 井 垟 滑 翔 伞 基 地 ，观 看 开 幕

式、授牌仪式并参加邀请赛。开幕式

上，曹村镇被授予“省级风筝休闲旅

游基地”称号。

迎风而上飞入云，万里长空任驰

骋。中国风筝协会副秘书长芦亮宣

布 邀 请 赛 开 幕 后 ，现 场 五 彩 礼 炮 齐

放 ，滑 翔 伞 运 动 员 在 天 空 中 缓 缓 滑

落，水上飞人花式表演，造型各异的

大型风筝在空中翱翔，为观众们奉献

了一场极具观赏性和竞技性的风筝

盛宴。

一名来自台州市风筝协会的运

动员告诉记者，他正在放飞的串类风

筝长达 100 米，难度非常大，需要多

人合力放飞。运动员们小心翼翼展

开大型软体风筝，灌足风，让它们飞

上天空展示自己绚丽的风采。

据了解，风筝邀请赛从 5 月 19 日

下午起正式开赛，5 月 20 日上午结束

并颁奖，共设有龙串类、软体造型、盘

旋类、滚地龙等 9 个地方特色项目，

还植入了传统文化展示、旅游商品展

销等元素。市文化和广电旅游体育

局相关负责人表示，此次国家级赛事

落户瑞安，“省级风筝休闲旅游基地”

落户曹村，以筝会友、以筝促旅是我

市文旅体融合的一次有益实践，更是

乡村旅游发展新模式的一次探索实

践。

据悉，瑞安是全国优秀旅游城市

和省级旅游强市，自然和人文景观丰

富，寨寮溪、桐溪等景区山秀水美，更

有浙江四大古私家藏书楼之一的玉

海楼、先秦文化遗迹石棚墓群、全国

第一所新式中医学堂利济医学堂、浙

南最早最完整的石建筑圣井山石殿

等众多文化珍品。

近年来，市委市政府高度重视乡

村旅游发展，以独具特色的文化、生

态资源为依托，汇聚文化元素，彰显

特色优势，驱动乡村文化旅游产业的

繁荣发展。在乡村旅游整体规划、乡

村旅游服务能力、乡村旅游品牌影响

等方面取得了一定成效，塑造了乡村

旅游目的地的形象，营造了浓厚的乡

村旅游氛围。75 个 A 级景区村带动

美丽乡村建设，28 家民宿带动民宿集

聚化发展，34 家农家乐带动乡村农民

增收，曹村花灯节、桐浦油菜花节等

独具地方特色的文化旅游节庆逐渐

打 响 品 牌 ，为 当 地 发 展 带 来 了 新 活

力。

市档案馆征集到乾隆年间一份商契

馆藏档案记录历史
前移115年

2020瑞安市乡村旅游嘉年华——中国·瑞安风筝邀请赛昨开幕

省级风筝休闲旅游基地落户曹村

本报讯（记者 陈京子）5月19

日，市委副书记、市长秦肖率市经

信局、综合行政执法局、住建局等

部门主要负责人赴塘下镇开展

“六稳六保”下基层走企业活动。

他指出，各地有关部门要切实强

化“六稳”工作，全面落实“六保”

任务，真心实意全力帮助企业纾

困解难，推动实体经济加快发展，

奋力夺取“半年红”。

“目前产值有多少？”“现在订

单量怎么样？”“企业最近有什么

困难吗？”秦肖一行先后来到浙江

铭博汽车部件股份有限公司、浙

江森森汽车零部件有限公司、健

力粘扣带有限公司、浙江华建尼

龙有限公司等企业，详细了解企

业生产经营、产品研发、企业用工

等情况，认真听取企业的困难和

相关意见。他鼓励企业负责人努

力克服新冠肺炎疫情带来的不利

影响，抢抓战略机遇，紧盯市场需

求，化危为机，快速布局，努力打

造新增长点。

“铭博新厂区建设涉及的一块

飞地，森森因发展需要对厂区进行

改造升级，健力排污许可证允许的

排污数量不够，华建尼龙未能及时

享受政策红利等问题，请各相关部

门跟企业主动对接，进行协商。”秦

肖为企业现场支招，研究解决的办

法和措施。他要求相关部门和塘

下镇，加大协调服务力度，全力以

赴帮助企业解决用地、生产、审批

等方面的困难，让企业心无旁骛抓

生产、谋发展。

秦肖强调，做好“六稳”工作、

落实“六保”任务，关系经济发展

和社会稳定大局。要保企业、保

市场主体，落实各项政策，着力帮

扶企业纾困解难，提高企业生存

和发展能力，稳住经济基本盘；认

真梳理各项扶持鼓励政策，精准

高效推进政策落地，帮助企业解

决用地、融资、市场开拓、经营成

本等问题，实现订单不流失、市场

份额不下降、产能加快释放；用好

工作专班、提供优质服务，精准掌握各类企业需求，以

一流的工作作风和办事效率当好企业的“贴心人”，让

企业缓过来、转起来、强起来。

市委常委、塘下镇委书记连正坚参加活动。

本报讯（记者 夏盈瑜）5 月 18 日

下午，市委书记麻胜聪率队督查环境

综合整治工作。他强调，要深入推进

环境综合整治，全域推进、全面提升、

全线加速，特别是提升 104 国道沿线

综合整治、塘河保护开发建设水平，

提速提效推动“大建大美”向“全域美

丽”拓展、向“精建精美”提升。

当 日 ，麻 胜 聪 先 后 来 到 罗 阳 大

桥、明镜公园至四中的人行景观桥、

前丰路等地，督查塘河沿河水质及小

区卡口贯通工程、周边环境整治情况

及九里汇历史街区改造情况。随后

召 开 的 座 谈 会 上 ，与 会 人 员 听 取 了

104 国道沿线综合整治、拆改工作思

路及全市面上治水、塘河沿线开发建

设等有关工作汇报，并对具体问题进

行研究讨论。

去年以来，我市积极推进全市城

乡环境综合整治工作，全面深化“八

美八化”行动，完善“定期考核排名、

末位公开表态”推进机制，全面深化

“一河十二路”“四边三化”整治提升，

坚持常态化管理和突击整治相统一，

取得良好成效。麻胜聪充分肯定环

境综合整治工作。就 104 国道沿线

综合整治工作，麻胜聪强调，104 国

道是“一河十二路”整治中的主要道

路，也是连接塘下和主城区最主要的

道路，地位重要，业态复杂，综合整治

工作任务重。要及早设定总体目标

和要求，深度设计和谋划，综合考量

交通、景观、居住、业态和日常综合管

理；要拆改结合，全线提升，讲清讲透

政策，限期清理整改；要明确责任单

位，继续发挥良好的工作作风，克服

困难，加速推进。各相关镇街、部门

要加强联动、齐抓共管，做好拆后利

用 的 谋 划 工 作 ，形 成 整 治 的 强 大 合

力。

麻胜聪指出，要高度重视治水工

作，按照水岸同治的思路，不断开展

拆违建绿工程，深化沿河景观设计，

标本兼治、建立长效监管机制，全面

打造美丽生态塘河，进一步增强沿岸

百姓的获得感幸福感。就塘河的保

护开发建设工作，麻胜聪强调，要以

塘河“清起来、活起来、用起来、兴起

来”为总体目标，推进引水活水工程，

确保塘河水质始终达到四类水以上

标准；要啃下贯通断头河等硬骨头，

做好塘河沿途整体环境提升工作，按

照“打造亮点、串点成线、连线成片、

整体推进”的工作思路，加力加速推

进塘河沿线开发建设工作；要全域排

摸，制定详细计划，梳理任务清单，通

过积极争取债券资金等，保障塘河沿

线开发建设工作。

市领导胡立左、林增丰、周晓华

等参加督查及座谈。

麻胜聪督查环境综合整治工作时强调
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